



PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

COMUNICADO OFICIAL

El Gobierno del Presidente Nayib Bukele solicita la aprobación de decretos y proyectos para echar a andar el Plan de Respuesta y Alivio Económico ante la Emergencia del COVID-19

El día de ayer, el Gobierno del Presidente Nayib Bukele envió una serie de Proyectos e Iniciativas de Ley a la Asamblea Legislativa para su aprobación. Los decretos presentados buscan dar al Gobierno las herramientas para seguir respondiendo a la Emergencia Nacional por la pandemia del COVID-19 y proteger a los salvadoreños de posibles daños económicos y sociales derivados de la misma.

Una de las medidas a implementar es que, en el plazo no mayor de 90 días, después de cumplido los efectos del estado de la Emergencia Nacional, el Ministerio de Hacienda lanzará un Plan de Regularización, para determinar y actualizar las condiciones económicas y sociales, una vez el país se recupere de los impactos de la pandemia.

Las medidas concretas a aplicar, que incluyen el Proyecto de Reducción de Aranceles por la pandemia COVID-19, son las siguientes:

1. Se ampliará el plazo de pago del Impuesto Sobre la Renta, del ejercicio fiscal 2019, hasta por 30 días sin intereses, ni multas y recargos, para personas naturales y/o jurídicas del sector turístico, cuyo impuesto a pagar sea de hasta US\$25,000.
2. Se amplía el plazo del pago del Impuesto Sobre la Renta, correspondiente al ejercicio fiscal 2019, hasta por 30 días, para personas naturales y/o jurídicas, con pagos de hasta US\$5,000. Además, se otorgarán hasta ocho cuotas, sin intereses, ni recargos.
3. Suspensión de la contribución especial al turismo (5%) por tres meses.
4. Se ampliará el plazo para realizar el pago a cuenta de Impuesto Sobre la Renta de los meses de marzo, abril y mayo y se otorgarán hasta seis cuotas sin intereses, ni recargos.
5. Se realizará la exención de impuestos para las donaciones dirigidas al sector público, encaminadas a atender la Emergencia.

La aprobación de estos decretos también garantizará la cobertura de las necesidades de abastecimiento de medicamentos, equipamiento hospitalario, suministros médicos de todo tipo, insumos hospitalarios de toda naturaleza, vinculados con la prevención y combate de la enfermedad, y la atención de pacientes que hayan sido contagiados con el coronavirus, además del apoyo a la recuperación y reconstrucción económica del país.

Por ello, solicitamos a la Asamblea Legislativa la autorización para gestionar hasta un monto de US\$2,000 millones para atender las necesidades que existen, y las que se presentarán, para cubrir la Emergencia Nacional provocada por la pandemia COVID-19.



PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

Otro proyecto que fue presentado a la Asamblea Legislativa es el de la Ley de Facilitación de Compras en Línea, que busca promover la importación de bienes o mercancías, sin carácter comercial, a fin de que se facilite la importación de los mismos durante y después de la Emergencia.

Es importante destacar que el miércoles 18 de marzo, el Gabinete Económico del Gobierno presentó las primeras cinco medidas económicas que darán alivio a las personas que se vean más afectadas por la pandemia, y que también son parte del Plan de Respuesta y Alivio Económico ante la Emergencia del COVID-19.

Estas primeras medidas económicas tienen un componente social, e incluye:

1. La suspensión del pago de la cuota de energía eléctrica por 3 meses. Estos tres pagos se diluirán en dos años sin generar mora, ni interés, ni afectar su calificación crediticia.
2. La suspensión del pago de la cuota de agua por 3 meses. El pago de estas cuotas se diluirá en dos años sin generar mora, ni intereses, ni afectar su calificación crediticia.
3. La suspensión de el pago por 3 meses de la cuota de teléfono, cable e internet. Estos tres pagos se diluyen en dos años, sin generar mora, ni interés, ni afectar su calificación crediticia.
4. La suspensión de los procesos de desconexión del servicio de agua potable por falta de pago, mientras dure la emergencia.
5. La congelación de los pagos de alquileres comerciales durante 3 meses. Estos tres pagos se diluirán en 12 meses, sin generar mora, ni interés, ni afectar su calificación crediticia.

Como parte de este Plan Económico se han planteado medidas que protegen la Seguridad Social de los empleados salvadoreños:

6. El Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) está obligado a cubrir la incapacidad al trabajador o trabajadora por cuarentena, durante el tiempo requerido para ella.
7. El Ministerio de Trabajo velará por la estabilidad laboral del sector público y privado, de aquellas personas que por causas del COVID-19 no puedan acudir a sus lugares de trabajo.

Como parte de una estrategia económica que pueda asegurar medidas financieras para que los afectados por el coronavirus puedan tener menos impactos en sus economías familiares, se ha determinado que:

8. La Superintendencia del Sistema Financiero y el Banco Central de Reserva aumenten la disponibilidad de fondos para que el Sistema Financiero pueda dar créditos productivos, durante el periodo de Emergencia.
9. Los salvadoreños puedan tener acceso a soluciones que faciliten el pago de sus deudas, el otorgamiento de créditos, la consolidación, la reestructuración y el



PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

refinanciamiento de deudas, en condiciones favorables en las instituciones bancarias de gobierno o las instituciones financieras privadas del país.

10. Se congela el cobro de los créditos hipotecarios, personales, tarjetas de crédito, capital de trabajo y de emprendimientos, durante el periodo de 3 meses, sin aplicar moras, multas en intereses, ni afectar su calificación crediticia. Se reanuda el cobro al vencimiento del plazo.
11. Se suspenden los pagos a créditos de las casas comerciales por los próximos 3 meses. Estas tres cuotas se diluirán en los meses que el crédito falte, sin interés, ni mora y sin afectar su calificación crediticia.
12. Las personas naturales y jurídicas, con dificultades de pago de las primas de seguro, derivado de la pandemia, no perderán la cobertura de seguro durante el periodo que dure la Emergencia.

El país se mueve gracias a la economía que genera el comercio, por tanto tenemos que facilitar el flujo de mercancías para abastecer las necesidades de la población. Por eso, se ha acordado trabajar las siguientes medidas:

13. Se asegurará el flujo de mercancías en fronteras, con la activación del Comité Técnico de Facilitación de Comercio.
14. El Gobierno, en conjunto con el sector privado, asegurará el abastecimiento de materias primas, bienes y servicios de primera necesidad y de atención de la contingencia.
15. Para no interrumpir las compras desde el exterior de bienes de bajo valor, se solicita a la Asamblea Legislativa la aprobación de la Ley de Compras en Línea.

Otras medidas que el Gobierno necesita que la Asamblea Legislativa apruebe para poder hacerle frente a esta Emergencia generada por el COVID-19, son las relacionadas con los impuestos, sobre todo con la flexibilización de los pagos. Por eso propone que:

16. Se amplíe el plazo de pago del Impuesto Sobre la Renta, del ejercicio fiscal 2019, hasta por 30 días sin intereses, ni multas y recargos, para personas naturales y jurídicas del sector turístico, cuyo impuesto a pagar sea de hasta US\$25,000.
17. Se amplíe el plazo del pago del Impuesto Sobre la Renta, correspondiente al ejercicio fiscal 2019, hasta por 30 días, para personas naturales y/o jurídicas con pagos de hasta US\$5,000; además, se otorgarán hasta ocho cuotas, sin intereses, ni recargos.
18. La suspensión de la contribución especial al turismo (5%) por tres meses.
19. La ampliación del plazo para realizar el pago a cuenta de Impuesto Sobre la Renta de los meses de marzo, abril y mayo, y se otorgarán hasta seis cuotas sin intereses, ni recargos.
20. Que se realice la exención de impuestos para las donaciones dirigidas al sector público, encaminadas a atender la emergencia.



PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

Es indispensable asegurar las medidas de seguridad alimentaria para atender las necesidades más básicas, sobre todo de la población más vulnerable de nuestro país, por eso, se determina que:

21. La Defensoría del Consumidor y el Ministerio de Agricultura establecerán los precios máximos de la Canasta Básica para garantizar la alimentación de las familias salvadoreñas, y seguirá realizando proactivamente sondeos de precios y verificación de inventarios para tomar medidas oportunas.
22. Se garantizará el abastecimiento de granos básicos para afrontar las necesidades alimentarias durante el período de Emergencia, a través de las disposiciones decretadas por los ministerios de Agricultura, Economía y Hacienda.
23. Se incrementará en 30% la entrega de paquetes de granos básicos, para garantizar el cultivo de 135,000 manzanas de maíz y frijol.

La pandemia del COVID-19 nos obliga a redoblar esfuerzo y tomar medidas que mitiguen el impacto económico, social y en salud que tendremos, por lo que el Gobierno ha decidido crear distintos instrumentos legislativos, ejecutivos y políticas de ejecución inmediata para cumplir tal propósito, por lo que anunciamos las siguientes medidas:

24. Se identificarán los recursos, dentro del Presupuesto 2020, y se reasignará eficientemente el gasto público, para la atención a la Emergencia. Asimismo, se destinarán las fuentes de financiamiento que aseguren la cobertura de dichas necesidades.
25. Se gestionarán US\$2,000 millones para fortalecer el Fondo de Emergencia, Recuperación y de Reconstrucción Económica.
26. Del Fondo, se gestionarán US\$50 millones de inversión para la recuperación económica de las MYPEs, mediante la creación de un fondo de inversión para la ampliación de capacidades y encadenamientos productivos.
27. Del Fondo, se destinarán US\$80 millones para el sector agropecuario y asegurar la seguridad alimentaria.
28. Refinanciamiento de las Letras del Tesoro emitidas, trasladando deuda de corto plazo a largo plazo, para inyectarle liquidez al Sistema Financiero y afrontar el desequilibrio económico de la población.
29. Se dará un bono de US\$150 a todas las personas de las instituciones de Gobierno que trabajan en esta crisis; personas que arriesgan su vida durante esta emergencia.
30. Se lanzará una estrategia para el incremento de la inversión pública, a través de la construcción de vivienda e infraestructura para el desarrollo local de los 262 municipios del país.